

POLÍTICA GREMIAL 2017 CTERA

SITUACIÓN NACIONAL

América Latina viene sufriendo un retroceso en las políticas públicas a partir del triunfo de gobiernos conservadores, que han traído a la región desempleo, ajustes, tarifazos.

La situación política Argentina, ha significado una reconfiguración de las fuerzas de derecha en el país y un retroceso en las políticas en educación, que los docentes peleamos en la calle a lo largo de muchos años.

Subejecución de la inversión educativa, despido de trabajadores de los equipos socioeducativos, intentos de hacer retroceder nuestros regímenes previsionales son una muestra de las políticas que se vienen expresando en los últimos meses.

La transferencia de recursos a los sectores concentrados de la economía con beneficios como la quita de retenciones a la minería y el campo ha mostrado, a días de asumir el nuevo gobierno, a quienes beneficiarían sus políticas.

Endeudamiento externo, empobrecimiento de las economías regionales y pérdida del poder adquisitivo del salario constituyen medidas económicas que traerán hambre y miseria a nuestro pueblo.

La intención de aumentar sideralmente las tarifas hizo que distintas organizaciones sindicales y sociales manifestaran su rechazo creando en muchas provincias Multisectoriales contra los Tarifazos.

Estas manifestaciones hicieron que el gobierno retrocediera en su ambición de tarifas desmesuradas y revisara las tarifas. Es una lucha que debe continuar para defender el salario de los trabajadores.

Quedan en una situación inestable aún las pymes y clubes de barrio que siguen reclamando tarifas justas.

A la inflación y los ajustes hay que sumar la apertura de la importación de variados productos que han traído suspensión y despido de trabajadores.

Como nunca antes los dueños del poder económico, financiero y mediático de las corporaciones ocuparon cargos claves en la estructura gubernamental.

El 2016 fue un año signado por las resistencias y las luchas.

Se hace imprescindible para el año 2017 aunar esfuerzos con todos los sectores del campo popular para construir una fuerza capaz de enfrentar estas políticas económicas y sociales que ya han ocasionado más de 2 millones de nuevos pobres.

También es preocupante el avance de medidas represivas hacia los sectores de movimientos sociales y trabajadores.

Debemos sostener con firmeza el fin de la persecución y cárcel a los luchadores populares.

Existe la intención de mitigar los juicios por Memoria, Verdad y Justicia con medidas más cercanas a la teoría de los dos demonios que implemento la dictadura militar y el menemismo en los 90.

La Ministra de Seguridad Patricia Bullrich intenta implementar un "protocolo de seguridad" que es rotundamente rechazado por las organizaciones populares.

Las fuerzas de seguridad volvieron a tener "libertad" de acción ante barrios populares, como ocurriera hace poco con los pibes de La Garganta Poderosa.

Otro hecho que CTERA ha repudiado es el cierre de la Causa Fuentealba II en una clara sintonía con los nuevos aires de impunidad que se están viviendo.

Debemos luchar en todo el país hasta lograr Justicia Completa por CARLOS FUENTEALBA.

Ante este panorama la CTERA plantea los siguientes ejes nacionales para la política gremial:

- Fortalecer a la CTERA como organización defensora de la Educación Pública como derecho social.
- Articular lazos con los sindicatos docentes nacionales para resistir las políticas de ajuste.
- Constituir un Frente Único Educativo en Defensa de la Educación Pública.
- Fortalecer a la CTA, nuestra central, para defender los derechos de los trabajadores.
- Hacer los mayores esfuerzos para aunar fuerzas con las otras centrales sindicales que posibiliten frenar estas políticas económicas y sociales y no retroceder en nuestras conquistas.

En lo educativo CTERA plantea:

- Continuar con la Campaña por una nueva Ley de Financiamiento Educativo que eleve el Presupuesto del 6 % al 10 % del PBI.
- Mantener la Paritaria Nacional abierta todo el año.
- Seguir exigiendo al Ministerio de Educación el cumplimiento de los acuerdos paritarios: Formación Permanente en ejercicio y el correcto pago del Fondo Compensador.
- Exigir la continuidad de los Programas Nacionales Socioeducativos – FINES, Conecta Igualdad, Coros y Orquestas Infantiles y Juveniles, CAI y CAJ – y de sus trabajadores con la regulación laboral.

- Realizar todas las medidas necesarias para exigir el cumplimiento de la Ley 24.016 de movilidad jubilatoria, ante la intención de destruir nuestra jubilación: no a la armonización de las cajas.
 - Rechazo del Operativo Nacional de Evaluación "Aprender 2016".
 - Rechazo al "ítem aula" implementado en Mendoza que implica una flexibilización laboral en el Estatuto del Docente.
 - Seguir luchando por la eliminación del Impuesto a las Ganancias para los salarios de los trabajadores.
 - Sostener el blanqueo salarial, las pautas para los incrementos de básicos y las zonas patagónica, formoseña y desfavorable por encima de los pisos nacionales garantizados.
 - Avanzar en la discusión del puesto de trabajo y en la carga horaria paga para el trabajo docente colectivo.
 - Promoción de la negociación colectiva en las provincias que aún no tienen ámbito paritario.
 - Impulsar la derogación de la Ley de Riesgos de Trabajo, sustituyéndola por una ley Integral de Prevención que asegure la participación de los trabajadores en las condiciones de higiene y seguridad laboral.
 - Impulsar la creación de Secretarías de Salud Laboral y Delegados de Salud en todas las jurisdicciones.
 - Cumplimiento del acuerdo paritario de condiciones de Infraestructura Escolar.
 - Aumento de las Asignaciones Familiares, eliminación de los topes.
 - Reforma tributaria integral que grave la renta extraordinaria (financiera, minera, petrolera, agraria, pesquera) y a los sectores de mayor capacidad contributiva. Así como también establezca la modificación de la 4ta categoría de ganancias para los trabajadores.
- Seguimiento de los procedimientos de traslados interjurisdiccionales.

SITUACIÓN INTERNACIONAL:

América Latina vive un retroceso en los procesos democráticos populares que se venían desarrollando en los últimos años.

A los "golpes blandos" en Honduras y Paraguay se ha sumado la bochornosa destitución de Dilma Russef en Brasil y el hostigamiento hacia el gobierno democrático de Venezuela.

Como nunca antes partidos políticos con la complicidad del poder judicial y los grupos mediáticos están intentando pulverizar a aquellos gobiernos de la Región que llevaron adelante programas populares.

El Gobierno de Macri no tiene ningún problema en acuerdos económicos con Gran Bretaña dejando la soberanía de Malvinas de lado; el FMI vuelve a monitorear a nuestro país; recibió a Temer sin cuestionamientos; intenta expulsar a Venezuela del Mercosur. La Alianza con el Tratado del Pacífico toma vigencia dejando de lado años de acuerdos y camino recorrido entre los países hermanos.

Desde CTERA proponemos:

- Seguir afianzando los lazos con los sindicatos docentes de América Latina para articular medidas regionales ante estas políticas.
- Seguir fortaleciendo a la IEAL – Internacional de la Educación para América Latina -.
- Continuar articulando acciones mundiales con la IE –Internacional de la Educación -.

- Fortalecer el Movimiento Pedagógico Latinoamericano como herramienta para una educación liberadora.

- Desde CTERA vamos a seguir fortaleciendo las acciones de Paz en Colombia, como así también en Siria.

- Reconocimiento pleno del Estado de Palestina.

- Asimismo seguiremos apoyando al gobierno democrático y al pueblo de Venezuela y desconociendo el gobierno de Temer en Brasil que asumiera con un golpe a la Presidenta Dilma Russeff elegida por el voto popular.

- Desde CTERA, junto a la Internacional de la Educación, apoyaremos todas las acciones solidarias con los millones de refugiados en el mundo a causa de las guerras.

- Rechazar la implementación de bases militares en Argentina y en Latinoamérica.

- Junto a las Centrales Sindicales CSA y CSI seguir impulsando acciones por el Derecho a huelga, el Trabajo Decente y promover la unidad con otras organizaciones sindicales como la FSM.

- Apoyar la Jornada Continental del 4 de noviembre por la Democracia y contra el neoliberalismo.

Expresar nuestra solidaridad y apoyo ante las persecuciones a los jueces Carlos Rozanski , Daniel Rafecas y José Luis Arias, como así también a la Procuradora General de la Nación, Dra. Alejandra Gils Garbó.

Seguiremos exigiendo la libertad de Milagros de Salas.

Repudiar la criminalización de la protesta social.

Desde CTERA y la CTA seguiremos la Campaña por Justicia Completa para nuestro Compañero Carlos Fuentealba, asesinado el 4 de abril de 2007 en Neuquén.

Vamos a seguir acompañando a Sandra Rodríguez y su familia en todas sus acciones.

Vamos a recurrir a todas las medidas judiciales y sindicales para que se juzgue a los responsables políticos e intelectuales del brutal fusilamiento.

Con la fortaleza y el compromiso de nuestra organización seguiremos luchando por:

- Salarios dignos para todos los docentes.
- Infraestructura escolar adecuada en todos los niveles y modalidades.
- Creación de Cargos Docentes en todo el país.